

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.923

Sábado 11 de Febrero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Un parte de guerra histórico

Nuestras fuerzas han alcanzado victoriosamente, en el día de hoy, todos los pasos de la frontera francesa, desde Puigcerdá hasta Port-Bou. La guerra en Cataluña ha terminado. Salamanca, 10 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Terminó la guerra en Cataluña

España, Francia e Inglaterra España y Bélgica

Comentarios alemanes

Las negociaciones franco-inglesas respecto a España

Berlín, 10.—En Londres y en París se desenvuelven activamente las negociaciones relativas al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco.

La noticia de París, según la cual el reconocimiento por parte de Francia tendrá efectividad el próximo lunes, es considerada prematura. Se indica, como fecha más próxima, el martes 14, por la tarde, o el miércoles.

Londres, 10.—El primer ministro, lord Chamberlain, regresará de la residencia campestre donde descansa, el lunes próximo, para examinar con el Gobierno el problema español.

EL REPRESENTANTE INGLÉS EN BURGOS

Berlín, 10.—El agente general británico en Burgos ha salido hoy de Londres para la España Nacional. Antes de marchar sostuvo una larga conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, quien le informó acerca del punto de vista británico en la cuestión española.

TODAVIA PIDEN AYUDA PARA LOS ROJOS

Berlín, 10.—Los diputados Blum y Thorez, socialista y comunista, respectivamente, han visitado al jefe del Gobierno para reiterar su petición de ayuda a los bolcheviques de Valencia.

Se dice que M. Daladier contestó que en el próximo Consejo de ministros se ocupará el Gobierno de solucionar el problema en el terreno diplomático.

COMENTARIOS ALEMANES

Berlín, 10.—Bajo el título "Los amigos de Franco", un periódico alemán se ocupa de la prisa que ahora manifiestan las dos democracias occidentales para dirigirse a España con su más cordial sonrisa. Parece como si no tuvieran otra preocupación que Madrid no se entregara antes de alcanzar los propósitos de su táctica diplomática vuelta al revés en el espacio de unos días.

En Alemania se observa con atención el punto de vista internacional de la nueva estrategia diplomática.

Termina diciendo que la victoria de las fuerzas del orden será conducida consecuentemente a su fin por España, pero no de acuerdo con los "cordiales" consejos de última hora de ciertas potencias sino con los propósitos de los verdaderos luchadores por la libertad española.

"La Correspondencia Política y Diplomática" dice que Francia e Inglaterra llegan demasiado tarde al camino recto y claro en lo que se refiere a la cuestión española. Sentimos en Alemania que esto no fuera antes. Muy otras hubieran sido las consecuencias, pues se hubiese evitado mucha sangre y la destrucción de parte del país. Los que cometen esos errores no tienen derecho a desempeñar el papel de honrados mediadores.

¿BUSCAN FRANCIA E INGLATERRA LA AYUDA ITALIANA?

Nueva York, 10.—Comunican de Londres:

Se ha constituido un Comité especial de ministros encargado de negociar el reconocimiento de Franco por Inglaterra. El agente inglés en Burgos, discutirá con el Gobierno nacional la cuestión del "status quo" del Mediterráneo y las posibilidades de la rehabilitación económica del país.

Londres y París buscarán la ayuda de Italia para solucionar el final de la cuestión española y mediterránea.

Se atribuye al representante británico en Burgos la declaración de que el general Franco ha contestado en forma asequible a un cuestionario sobre la actitud de España en los problemas interiores y exteriores.

Se indica que Mr. Hodgson se entrevistará el domingo con el Generalísimo Franco.

El fallecimiento de Su Santidad Pío XI

El día 1.º de Marzo se reunirá el Cónclave de cardenales para elegir nuevo Papa

En la España Nacional ondea la bandera a media asta

EL PAPA DE LA ACCION CATOLICA

El pontificado de Pío XI pasa en estos momentos a la historia de la Iglesia como uno de los más gloriosos y fecundos. Pero, con ser muchas las magníficas y portentosas gestas por él realizadas, tales como el Tratado de Letrán, el incremento de las Misiones entre infieles, la restauración de los Seminarios, etc., etc., la que le dará marcado y característico relieve, y a través de las generaciones, eterno renombre, habrá de ser, sin género de duda, la Acción Católica. Pío XI será, por antonomasia, el Papa de la Acción Católica.

Los Pontífices de la última centuria han tenido un único pensamiento y un solo predominante afán: luchar contra la monstruosa y desafortunada anarquía social, originada de la Revolución francesa, conteniendo su avance, aminorando sus consecuencias, contrarrestando su maléfica influencia sobre los individuos y las naciones.

Pío XI combatió con tenaz insistencia al liberalismo, incubador de todos los errores y desatinos religiosos, sociales y políticos de la revolución: fué el Papa «del Syllabus». León XIII impugnó con singular acierto los funestos desvaríos sociales de los falsos redentores del pueblo, exponiendo con soberana elocuencia e iluminada sabiduría, en sus inmortales Encíclicas, los salvadores principios de la sociología cristiana: fué el Papa de la «Rerum Novarum».

Pío X, puso todo su conato en sanear y vigorizar los espíritus por el cultivo de la vida interior, para restaurar en Jesucristo: fué el «Papa del Catecismo y de la comunión frecuente».

Benedicto XV, en medio de las turbulencias y apocalípticas catástrofes de la Gran Guerra, actuó de incansable pregoneiro de la concordia entre los hombres, hermanos en Jesucristo: fué el «Papa, campeón de la paz».

Pío XI, según él mismo se apresuró a declarar, al asumir el supremo pontificado, se propuso fundir en uno sólo todos estos altísimos ideales, mediante la «restaura-

ción del reino de Cristo, para la pacificación en Cristo».

Y como instrumento universal para realizar tan vasto programa pensó en la Acción Católica, y ya en su primera Encíclica, «Ubi Arcano Dei», define su naturaleza, indica sus medios, declara su obligatoriedad, canta sus excelencias, pondera sus resultados y hasta prevé sus dificultades.

Y desde entonces hasta exhalar su postrer suspiro, a lo largo de todo su pontificado, la preocupación predominante—podríamos decir, la santa obsesión—de su mente y de su corazón de Vicario de Jesucristo, fué la Acción Católica.

En innumerables y luminosos documentos pontificios, en audiencias públicas y privadas, con ocasión de Asambleas y Congresos, en públicos consistorios, en los concordatos de la Santa Sede con diversos Estados, con incansable afán y ardoroso entusiasmo, como quien está dominado y poseído por una idea fija, ha escrito y hablado de la Acción Católica; la ha ponderado; ha inculcado a todo suerte y categoría de personas el deber de formar en sus filas; la ha organizado; se ha valido de ella para todas sus apostólicas empresas, y, llegado el caso, ha sabido defenderla con indomable intrepidez y a todo evento, por poderosos y temibles que fueran sus adversarios.

En el breve espacio de unos años, la Acción Católica ha logrado ser un organismo, no solamente vivo y actuante, sino próspero y floreciente, que ha arraigado en todas las naciones civilizadas. A nadie es indiferente. Se mueve, lucha y triunfa. Unos la aman y sirven. Otros la odian y combaten. Esta es la más cierta señal de su pujanza y la más firme garantía de que los pacíficos ejércitos de la Acción Católica, más tarde o más temprano, habrán de conquistar para Jesucristo el mundo entero.

Y este será el timbre de gloria más preclaro y perenne del Papa que acaba de fallecer.

El lunes solemnes funerales en la Catedral de Segovia

Durante tres días doblarán todas las campanas de las iglesias de la Diócesis

El próximo lunes, a las once de la mañana, habrá solemnes funerales en la Catedral de Segovia, en sufragio del alma de Su Santidad el Papa Pío XI.

Oficiará, de pontifical, el excelentísimo señor obispo de la Diócesis.

Se ha invitado a estas honras fúnebres a las autoridades, cofradías y organismos católicos.

El pueblo, en masa, de esta capital, seguramente concurrirá a dichos funerales, exteriorizando una vez más, de este modo, sus arraigados sentimientos religiosos.

Durante tres días doblarán las campanas de las iglesias de la Diócesis.

En el «Boletín Eclesiástico» de la Diócesis, que se publicará el lunes, aparecerá una circular del prelado dando instrucciones sobre los actos que han de celebrarse en las iglesias del Obispado con motivo del fallecimiento del augusto Pontífice y en orden a la elección del nuevo Papa.

Reintegración de Cataluña

Parte histórico el del día 10 de Febrero de 1939 en el que el Cuartel general del Generalísimo da cuenta de haber terminado la guerra en el frente de Cataluña. Histórico comunicado, como aquel otro con el cual se puso fin a la campaña en el Norte.

De más significación todavía el de ayer, porque aparte la trascendencia que encierra para el desenlace de la lucha, significa la posesión real de la gran región catalana que se nos escapaba de las manos llevada hacia una estúpida independencia, o bien hacia su incorporación a país extranjero, en cuyo caso, como ahora ha sucedido, hubiésemos tenido que recatarse con todas las consecuencias.

No nos engañemos. Buena parte de Cataluña se había endiosado y se consideraba superior al resto de España a la que miraba con... conmiseración desde su situación privilegiada, en lo geográfico, en lo étnico y en lo económico, olvidando que todo lo debía a las regiones hermanas y al erario público que por causas de todos conocidas se volcó en aquellas tierras facilitando su florecimiento con la laboriosidad de su población, que no era una laboriosidad superior en las actividades características de Cataluña a la de los castellanos, de los levantinos, de los andaluces, de los gallegos en las suyas.

Desgraciadamente, ese endiosamiento facilitó lo que no pudo corroer la espiritualidad de las demás regiones, al menos en las proporciones aterradoras que allí se manifestaron, y consecuencia de ello ha sido el calvario catalán de dos años y medio, y hasta su crucifixión. Dios ha querido que sufrida la terrible prueba, haya correspondido a las demás regiones el honor de sal-



Otra vista del sector de Cerbère, en la segunda tentativa para restablecer el control internacional con arreglo a los acuerdos del Subcomité de no intervención. Altos oficiales franceses se entregaron muy seriamente a realizar una visita de estudio e inspección. Tras esos señores oficiales estaba el Gobierno frentepopulista. Y con el Gobierno frentepopulista, la doblez. Cuando "oficialmente" estaba cerrada la frontera, "oficialmente" entraban en Cataluña los arsenales de material bélico que no tuvieron tiempo de desembalar los rojos. ¡Se acabó, monsieur!

virla y volverla a la vida común de la Patria, y que en aquella región que se rindiere culto a la industrialización, se bese con arroboamiento el pan que llega de las zonas antes consideradas inferiores y que en el alma catalana se haya hecho la luz del patriotismo.

¡Ya está salvada Cataluña! Ante ella, en los Pirineos, ha sido montada la guardia de España. La frontera pirenaica es la frontera española. Cataluña, con las demás regiones, es España, en una aspiración, en una idea, en un fin: Hacer la España Una, Grande y Libre ambicionada.

EN LA HORA DE LA FUGA

LISTER ultraja a dos mujeres Fusilamientos en la frontera

En la frontera, 10.—Hasta última hora los rojos han estado ensangrentando la tierra española y cometiendo otras viles tropelías.

Nos contaban hoy dos infelices mujeres, llorando con desconsuelo, los atropellos de que habían sido víctimas en un pueblo fronterizo hace unos días, adonde llegaron en el éxodo terrible a que fueron empujadas.

Relatan que el tristemente famoso Lister, uno de los jefes de las hordas internacionales, las ultrajó, cometiendo el atropello delante de unas infelices criaturas. Se da la circunstancia de que estas desgraciadas mujeres no profesaron nunca nuestras ideas. Movían a compasión.

Lister, es el que más de una vez se ha señalado como un monstruo humano por nuestra propaganda, con el escepticismo consiguiente por parte roja ante los duros calificativos que le aplicábamos...

Quiso la mala fortuna de estas infelices que en las horas finales tuviesen ocasión de comprobar nuestros juicios duros y condenatorios.

Lister, la bestia dirigente de las brigadas internacionales, en las horas finales de la lucha en Cataluña, cuando el pánico disparaba ejércitos rojos sobre territorio francés, ultrajó a dos mujeres españolas...

También hemos recibido noticias de unos fusilamientos registrados ayer mismo cerca de la frontera. Los fusilados han sido unos heroicos soldados nuestros que hace tiempo tuvieron la desgracia de caer en poder de los rojos después de una resistencia épica.

Quiere esto decir que los rojos, consecuentes con su conducta mantenida desde primera hora, han terminado la guerra como la empezaron: Asesinando, destruyendo, ultrajando... y huyendo cuando se aproximaban nuestras tropas.

Es probable que en la consumación de su obra incivil, bárbara, les haya alentado la proximidad de una frontera salvadora por la que estaban seguros de poder burlar nuestra acción.

En el Centro y en Levante no hay fronteras con ningún país extraño. Quiere esto decir que tal consideración les moverá a reflexionar, porque de su conducta de última hora sin fuga posible, dependerá el grado de severidad en el fallo de la justicia nacional.

La moneda de plata va a ser reacuada para que ostente los símbolos del nuevo Estado

La moneda española de plata va a ser objeto de reacuaación, para que en lo sucesivo ostente los símbolos del nuevo Estado. A este fin la moneda antigua de plata quedará privada de curso legal a partir del próximo día 20 de Febrero, después de cuya fecha carecerá de poder liberatorio. Los tenedores de monedas de plata residentes en la España Nacional y territorios españoles de Africa, deberán cambiarlas por billetes del Banco de España antes del día 28 de Febrero próximo en cualquier establecimiento bancario español o Caja de Ahorros. En los pueblos donde no haya establecimientos de crédito, el cambio de la moneda de plata se realizará por los Ayuntamientos, de cuenta de los vecinos en el Banco o Caja de Ahorros más próximo.

